

# 部活動改革通信

vol.6



## 第2回部活動改革推進会議の報告

9月12日(金)に第2回部活動改革推進会議が行われ、主に運動部活動についての今後の取組や展望を話し合いました。種目別による今後の実証事業についてお知らせします。陸上競技、剣道については令和9年度中体連以降セントラル制(市内で1チーム)を、野球についてはエリア制を予定しています。なお、実証内容や今後の展望は、進捗状況により変更になることがあります。



### サッカー

#### 合同チームにおける合同練習会の開催

##### 《実証内容》

- ・令和7年度中体連以降、2校(中郷西中と山田中)による休日、平日の合同練習会の実施
- ・両校の中間地点に練習会場を確保し、その場所で活動
- ・休日、平日の活動における自転車使用試行の拡大

#### 今後の展望

- 令和8、9年度の中体連以降、エリア別の合同練習会の開催(休日、平日)
- 移動手段の検証【次ページ参照】
- 部活動指導員、外部指導者の増員と指導の充実

→ 令和10年度中体連以降  
エリア制※1合同部活動へ!

※1 エリア制(中学校)  
【南】錦田・南・中郷・中西 【北】北・北上・山田



### 陸上競技

#### 合同練習会の開催



##### 《実証内容》

- ・令和7年度中体連以降、休日におけるエリア別及び市内合同練習会の実施  
(種目別練習会も企画予定)
- ・休日の活動における自転車使用試行の拡大

令和8年度入学生は、自分が入学する学校に陸上部がない場合(錦田中、中郷中、中郷西中、山田中)でも、エリア内の学校の陸上部に所属できます。

#### 今後の展望

- 令和8年度の中体連以降、エリア別及び合同練習会の開催(休日、平日)  
※種目別練習会も企画予定
- 移動手段の検証【次ページ参照】
- 部活動指導員、外部指導者の増員と指導の充実

→ 令和9年度中体連以降  
セントラル制※2合同部活動へ!

※2 セントラル制:市内で1チーム



### 剣道

#### 合同練習会の開催

##### 《実証内容》

- ・令和7年度中体連以降、休日における市内合同練習会の実施
- ・休日の活動における移動手段の検証  
自転車使用拡大の試行

現中学生、令和8年度入学生は、剣道部がない学校の生徒でも、合同練習会に参加できます。

#### 今後の展望

- 令和8年度の中体連以降、合同練習会の開催(休日、平日)
- 移動手段の検証【次ページ参照】
- 部活動指導員、外部指導者の増員と指導の充実

→ 令和9年度中体連以降  
セントラル制※2合同部活動へ!

## 野球



### 合同練習会の開催

#### 《実証内容》

- ・令和7年度中体連以降、休日におけるエリア別 合同練習会の実施
- ・休日の活動における自転車使用試行の拡大

令和8年度入学生は、自分が入学する学校に野球部がない場合（中郷中、北上中、山田中）でも、エリア内の学校の野球部に所属できます。

### 今後の展望

- 令和8年度の中体連以降、エリア別の 合同練習会の開催（休日、平日）
- 移動手段の検証
- 部活動指導員、外部指導者の増員と 指導の充実



令和9年度中体連以降  
エリア制※1合同部活動へ！



## ソフトボール



令和7年度中体連以降、**エリア制合同部活動を実施中**（拠点校は南中と北中）。

しかし、現時点で、「自分が通う中学校にソフト部がなく、エリアの中学校のソフト部に所属している生徒」はいません。令和8年度入学生は、自分が入学する学校にソフト部がない場合でもエリア内の学校のソフト部に所属できます。

今秋以降に小学生を対象に、エリア別の体験会を開催する予定です。



陸上競技、剣道、野球、ソフトボールの合同練習会、体験会の詳細は後日お知らせします



## 移動手段の検証



※この対象は「合同部活動」であり、現在はソフトボール部のみです。

【現状】 徒歩、自転車、保護者による送迎等とするが、保護者の責任で決める。

自転車利用については、「平日・休日ともに、『自宅から拠点校（練習場所）まで』が利用可。



徒歩、自転車、保護者による送迎等とするが、保護者の責任で決める。

【試行】 平日：「合同練習がある日について、合同練習参加を条件に自転車登校を可とし、学校から練習会場まで自転車で移動してもよい」

休日：「自宅から練習・試合会場（市内のみ）までは自転車を使用してもよい」



※上記に記載のない運動部活動については、令和10年度中体連以降にエリア制合同部活動をめざしています。前倒しすることはありません。



## 「部活動参画可能性調査」への ご協力ありがとうございました！

市役所・消防署職員の方々、三島市スポーツ協会加盟団体のみなさまに、部活動に携わる興味があるかどうかのアンケートをさせていただきました。ご協力ありがとうございました。

「興味がある」と回答された方は、合計98人で、回答者全員の約14%でした。

### 今後の見通し

部活動指導員、外部指導者を依頼する際の課題（制度上や金銭的な課題等）を検討します。

また、種目別、分野別（文化、芸術関係）の合同練習会や講習会を周知しますので、可能ならば参加をしてください。さらに、技術指導や生徒に対する接し方、けが等への対応に関する研修会を開催する予定です。

